

Australia akan memadjoekan perobahan oesoel

SOEPAJA TENTERA KEDOEA PIHAK OEN DOER TIGA MIJL SADJA

SOAL INDONESIA AKAN DISAMBOENG LAGI HARI INI DALAM DEWAN

NEW YORK, 10 Oktober.

Dari New York diwartakan oleh „Aneta” menoroet soem-ber yang berhak mengetahui diperoleh kabar bahwa pada per- sidangan hari Sabtoe (tanggal 11-10) tentang soal Indonesia, wakil Australia, kolonel Hodgson akan memadjoekan perobahan oesoel (amendemen) kedalam Sidang Dewan Keamanan, yg. meminta ditetapkan soepaja tentera kedoea belah pihak haroes dioenderkan sedjaoeh 3 mijl (5 kilo meter) dari tempat di- mana mereka telah doedoeki semendjak tanggal 5 Agoestoel, iari perintah „cease fire”.

Perobahan oesoel ini dikemoekakan berdasarkan bahwa tentera kedoeanja terlaloe berdekatan djaraknja.

Dengan perobahan oesoelnja itoe, wakil Australia berharap dapat mentjegah pertempahan darah selandjoetnja berhoe- boeng dengan perondaan tentera dan infiltrasi.

Selandjoetnja berkenaan dengan pembijaraan kemarin dapat dika- barkan lagi bahwa wakil Gromyko telah menoendjoekkan ketjama- nja pada sikap wakil2 Filipina dan Tionghoa dalam Dewan Ke- amanan karena tidak memberikan bantoean yang aktif ter- hadap peristiwa bangsa Indonesia.

Katanja : „Saja sebagai wakil Sovjet haroes menjatakan dengan me- njesal bahwa kita sebetoelnja mengharapakan bantoean yang lebih aktif dari Tionghoa dan Filipina dalam soal Indonesia”.

„Kedoea negeri ini yang djoe- soedah berdjoeang oentoek kemerdekaannja, kelihatannja lebih begitoe merasa penting menjokong perdjoeangan ke- merdekaan bangsa Indonesia”.

Gromyko mentjela wakil Ti- onghoa T.F. Tsiang dan wakil Filipina Romulo yang tidak menjokong oesoel Sovjet yang me- noentoet Dewan soepaja segera memerintahkan „tentera Indo- nesia dan Belanda masing2 moendoer kedaerah yang dipoe- najai pada tanggal 20 Djoeli se- beleom „gerakan kepolisian”.

Sesoadah pembijaraan Gromy- ko ini dibalas oleh Romulo (seba- gai yang soedah disiarkan kema- rin) persidangan laloe dioender- kan sampai hari Sabtoe (hari ini).

PERSEDIAAN GOBLA BERTIMBOEN2

Harganja semakin toeroen

Jogja, 9-10. Harga pasar dari 1 kilo goe- la sekarang dimana2 didaerah Republik oemoemnja dibawah satoe roepiah Repoebliek, sedang sebeleom „aksi kepolisian” Be- landa empat roepiah.

Di Solo harga pasar 1 kilo goela kini 75 sen dan di Jogja 90 sen.

Dikabarkan bahwa sebabnja harga goela demikian toeroen adalah oleh karena banjarknja persediaan goela dikota2 Repoe- bliek, yang tidak bisa dikirim ke loear negeri.

LIBANON DAN AFGHANIS- TAN DENGAN RASMI Mengakoei Rep. Indonesia

Jogja, 10-10.

Pemerintah Repoebliek Indone- sia tadi malam telah mengoemoem- kan dengan rasmi bahwa Repoebliek Libanon dan Afghanistan telah mengakoei dengan rasmi pemerin- tah Repoebliek Indonesia, demikian „Reuter”.

SIARAN INDONESIA DARI ALL INDIAN RADIO

Menoroet pengoemoeman men- teri penerangan V. Patel All In- dian Radio moelai hari Minggu akan mengadakan siaran dalam bahasa Indonesia moelai poekoel 1.45 sampai poekoel 2.00 waktoe Soematera.

Siaran ini dikirim dengan gelom- bang 19.25 dan 16 meter.

Perajaan hari Wuchang di Jogja

NEW SHU CHUN DIDEPAN PEMOEDA2 INDONESIA

JOGJA, 10 Oktober.

Hari revoloesi Tiongkok telah dirajakan pagi ini oleh segenap doedoek Tionghoa di iboe kota Repoebliek, Jogja, dengan mengi- barkan bendera kebangsaan Tiongkok disamping bendera Repoebliek Sang Saka Merah Poetih.

Pagi2 benar pemoeda2 Tionghoa, anak2 sekolah, dan pandoe2 telah mengadakan arak2an didjalan2 besar.

Poekoel 10.00 (WI) wakil konsul djenderal Tiongkok New Shu Chun berbitjara didepan rapat yang diadakan digedoeng Chung Hua Chung Hui.

Dia menerangkan bahwa Ti- onghok adalah orang menang didalam perang doenia kedoea ini, dan Tiongkok telah dapat melenjapkan segala antjama2 terhadap rakjat Tiongkok.

Dia djoega mendesak soepaja pendoeoek menghormati pelad- jaran dari pemimpin besar dan bapak revoloesi Tiongkok Dr. Sun Yat Sen tentang San Min Chui, selain itoe haroes poela menghormati Chiang Kai Shek yang telah menjelamatkan Repoebliek Tiongkok dari serangan Djepang dan seteroesnja soepaja mengoesahakan bertambah koeatnja dan bersatoenja rakjat Tiongkok.

Sorenja wakil konsul djende- ral ini berbitjara poela dalam rapat raksasa yang diadakan atas iniatif gerakan pemoeda Indonesia sebagai menghormati hari Wuchang di Jogja.

Dalam rapat ini beliau mene- rangkan, bahwa pemerintah Ti- onghok bersedia oentoek men- rimakan peladjar2 Indonesia yang hendak berladjar di Tiongkok. Chun selandjoetnja menerang- kan, bahwa ia tahoe rakjat In-

mpoenjai koelit yang seroepe dan kelima Repoebliek Tionghok dan Repoebliek Indonesia mem- poenjai rakjat yang beragama Islam.

Seteroesnja New Shu Chun menjatakan bahwa rakjat Ti- onghok dan Indonesia tidak hen- dak didesak oleh imperialisme dan kedoea bangsa ini insjaf benar akan azas2 demokrasi.

Pada achirnja konsul Tiong- kok ini menjeroekan sembojan dari kongres pemoeda interna- sional yang baroe2 ini diadakan di Praha oentoek membantoe pe- moeda Indonesia dalam mem- perdjoeangkan kemerdekaan- nja. — (Reuter).

Kira2 poekoel 12.30 (WI) se- boeah pesawat B-24 Tionghok me- lajang2 diatas Jogja dan menje- barkan soerat2 selebaran, berisi- kan pesan dari konsul djenderal Tiongkok Chiang Tsiang Tung di Djakarta kepada sesema bangsa- nja didaerah Repoebliek.

TIDAK ADA LAGI BANTOE- AN OEANG ?

Washington, 9-10.

Menteri keoeangan Amerika Serikat John Snyder mengoe- moemkan bahwa boleh diang- gap tidak bisa lagi diberikan bantoean dollar kepada Inggris oleh Amerika Serikat diwaktoe yang akan datang ataupun boe- at keperluan rantjangan Mar- shall.

Beliau tidak hendak memberi kan djawaban bila akan dimoe- lai pemindjaman sedjoemlah 400 djoeta dollar kepada Inggris yang telah didjandjikan. — (Reuter).

PEDATO PRES. SOEKARNO

Jogja, 10-10.

Sepoeloh riboe salinan telah dibagi2kan hari ini dari pedato presiden Soekarno pada peraja- an oelang tahoen kedoea Repoe- bliek tanggal 17 Agoestoel yang laloe.

Pembesar2 Repoebliek mene- rangkan bahwa oetjapan Soe- karno memberikan gambaran yg. djelas betapa pentingnja per- djoeangan bangsa Indonesia oentoek memperoleh kemerde- kaannja didalam keadaan yang soelit sekarang ini berhoeboeng tekanan Belanda. Mereka berang- gapan bahwa dokoemen ini bolehlah dianggap sebagai „boe koe poetih” sendirinja.

Boekoe poetih yang rasmi di- doega akan dikeloarkan dida- lam tempo 1 boelan. — (AP).

DAERAH ISTIMEWA DIAKOEI

Bagaimana statusnja ?

Djakarta, 10-10.

Dengan poetoesan letn. goeb. djenderal tanggal 8 Oktober, maka telah disetoedjoei pemben- toekan daerah istimewa Soe- matera Timoer. Komite persi- apan daerah istimewa diakoei sebagai perwakilan sementara dari daerah itoe dengan pengi- ritan bahwa pertama sekali an- gota2 komite seberapa perloe setelah bermoek dengan per- merintah akan ditambah dengan wakil2 golongan atau kepenting an yang beloe ada dan beloe2 tjoeoep wakijnja; komite ini kelak akan dirubah menjadi Dewan sementara.

Kedoea: Dewan dengan iban- toe serta bekerdja sama dengan Recomba Soematera Oetara membentoe status dan organi- sasi dari daerah dengan selekas moengkin.

Ketiga: tentang kedoeoekkan Sultan dan radja2 akan diambil poetoesan lebih djoeh sebaik- ternjata moengkin, setelah di- adakan pemilihan beserta direm boekkan bersama wakil2 pen- doedoek.

Keempat: Dewan sementara itoe sambil menoenggoe poetoes an ini akan menjalakan hak Sultan2 dan radja2 dan selama beloe lagi selesai peratoeran2 serta organisasinja yang per- loe oentoek itoe maka Recomba Soematera Oetara bersama De- wan akan membijarkan soal2 berkenaan dengan oeroesan2 da- lam antaranja keamanan dida- lam daerah.

Kelima: oentoek sementara segala keperluan Dewan oen- toek melaksanakan kewadjaban- nja (antaranja pembelandjaan, — red. „Wsp”) akan diberikan oleh pemerintah yang akan di- perhitoengkan belakang hari.

Penjerangan tentera pajoeng Perantjis soedah moelai !

Saigon, 10-10.

Radio Vietnam mewartakan hari ini bahwa Perantjis soedah memoelai pertempoean dengan penjerboean tentera pajoeng, menjerang Thainguyen, 100 k.m. ke Oetara Hanoi (jaitoe kira2 setengah djalan antara Hanoi dengan Backan).

Marks Ho Chi Minh, pemoe ka Vietnam, kabarnja ada di Backan.

Soembar tidak rasmi yang la- in mengabarkan kira2 20 pesaw- at Dakota diiringi oleh Spitfi- re telah berangkat dari Hanoi menoedjoe Oetara. Pembesar tentera Perantjis boengken tid- dak mengoemoemkan sebabnja melakoekan „gerakan keaman- an”.

SOEMPAH SETIA PASOE- KAN SOEKARELA

Kepada Presiden Soekarno

Jogja, 10-10. Presiden Soekarno telah me- nerima perkoendjoengan dele- gasi dari pasoeakan soekarela In- dia yang diketoea oleh salah se- orang pahlawan pasoeakan ter- seboet. Pahlawan bangsa India ini telah mengoetjapkan soem- pah kepada presden tidak akan kembali ke India sebeleom ten- tera Belanda menarik diri dari daerah Repoebliek. Dan djika ke- wadjaban mereka selesai maka mereka akan poelang ke India dan disana akan beroesaha oen- toek lebih mempererat pertalian rakjat Indonesia, India dan Pakistan.

Sesoadah itoe delegasi terse- boet mempersembahkan satoe loekisan yang meloekiskan per- djoeangan pasoeakan soekarela India ini menentang serangan Belanda, kepada presiden Soe- karno.

Presiden Soekarno menjata- kan perasaan terima kasihnja dan menerangkan bahwa loekis- an itoe akan digantoeungkan di- salah satoe roeangan diistana- nja.

Seteroesnja beliau menjata- kan bahwa pemoeda2 Indonesia djoea akan merasa membira djika memperoleh kesempatan oentoek membantoe India dan aPkistan. — (Reuter).

ROES TIDAK SETOEDJOE

Didirikan komisi Balkan

Lak: Success, 10-10.

Sovjet Serikat telah menolak oesoel pembentoean komisi pe- nguas wasas di Balkan dari UNO, yang telah dimadjoekan dalam komisi politik dari Sidang Oe- moem UNO. (didalam Sidang Oe- moem hak veto tidak bisa diper- goerakan).

Roes bernaksoed tidak akan menghadiri pemberian soera oleh anggot2 oentoek mendirikan komisi ini, yang menoroet Sovjet adalah illegal.

Polonia dan Yugoslavia menje- belahi pendirian Roes.

Oesoel pembentoean komisi pe- nguas wasas di Balkan ini telah diterima dengan 45 dari 57 soe- ra. Jang tidak setoedjoe adalah Cuba, Columbia, Mexico, Chili, Venezuela, yang beranggapan soe- paja djangan terdjadi berat sebe- lah agar negara2 besar djangan mempoenjai wakil didalam komisi ini.

Tongkang Tionghoa ditembaki di Sl. Malaka

„Anak boeahnja ditolong oleh orang2 Indonesia”

PENANG, 10 Oktober

Tongkang jang besarnja 100 ton kepoenjaan seboeah firma import dan export di Penang telah diseret kekota ini; menoroet berita tongkang ini diserang oleh seboeah kapal Belanda dipantai Lho' Seumawe pada pagi tanggal 27-9 jl.

Sesaja tongkang ini telah dilepaskan tembakan 4 kali. Tenke tongkang ini telah meminta ganti keroegian oentoek meant tongkang tersebut terdiri dari barang2 kain dan keroeng goni sedjoemlah 50.000 dollar Straits kepada pemerin- tah Hindia Belanda.

Permintaan ganti keroegian ini dimadjoekan oleh konsul Tionghok. Djeroe moedi tongkang itoe menerangkan bahwa petjahan2 granat jang dilepaskan kapal pe- rang tersebut didapati didalam tongkang.

Setelah dilepaskan doea kali tembakan anak boeah tongkang itoe semoemnja melompat kelaet dan mereka semoemnja ditolong

oleh orang2 Indonesia.

Tongkang itoe belakangan teng- gelam walawpoen begitoe dapat di- temboelkan kembali kemoea la- oet, laloe diperbaiki dan dibawa ke Penang.

Si emoenja tongkang menaksir harga tongkang itoe sadja 50.000 dollar Straits dan moeatnja se- harga 48.000 dollar. — (Aneta).

SOEARA AUSTRALIA

Tentang Belanda di Indonesia

Djakarta, 30-9.

Soerat kabar Australia, „The Guardian” menoeli, bahwa se- beleom perang negeri Belanda menerima 32.000.000 pound ster- ling tiap tiboen dari Indonesia. Pendoeoek koelit poetih dike- poeluan Indonesia, jang besarn- ja 0.5% mendapat 65% dari pada penghasilan nasional, se- dang bangsa Indonesia sendiri, jaitoe 97.5% dari pendoeoek kepoeluan ini, hanya menerima 1%, sedang selebihnja djatoeh ketangan orang2 Asia lainnja.

Soerat kabar itoe menjeboet- kan, bahwa sesoadah kekoeasan Belanda di Indonesia berlang soeng lebih seabad, hanya 6% dari pendoeoek Indonesia jang tahoe toelis batja.

GANDHI MENASIHATKAN DJANGAN PERANG

New Delhi, 10-10.

Gandhi kemarin malam dalam pedato sembahjangnja mengatakan bahwa moengkin terdjadi peperang an antara India dan Pakistan.

Dia mengatakan adalah kewad- jaban dari kedoea pemerintahan oentoek bertindak terhadap ke- adaan jang boeroek dikedoea dae- rah masing2, dan djika ini tidak dilakoekan maka soedah tentoe sadja akibatnja akan menimboel- kan peperangan.

Gandhi menerangkan poela ba- wa dialah jang paling penghabisan oentoek menjarankan peperangan, akan tetapi saja tahoe bahwa pe- merintah2 jang mempoenjai send- djala dan tentera tidak dapat ber- boeat lain”.

PERTEMPOERAN JANG TI- DAK ADA BERHENTINJA

Jogja, 10-10.

Tadi malam wartawan „Asso- ciated Press” mengabarkan dari Jogja bahwa menoroet si- aran T.N.I. jang diemoemkan tanggal 10-10 pihak Belanda telah memortir daerah Selatan Weleri didaerah Pekalongan pa- aa tanggal 7-10.

Sementara itoe menoroet si- aran itoe djoega pertempoe- an-pertempoean ketjil telah terdjadi diloeat Kedungdjati Tenggara Semarang.

Di Djawa Barat menoroet si- aran tersebut Malang — bong Tenggara Tjibatoe jang telah didoeoeki Belanda tang- gal 1-10 dapat direboet kembali oleh pihak Repoebliek pada tang- gal 2-10.

Menoroet siaran ini per- tempoean masih berdjalan teroes.

Jogja, 9-10.

Wartawan „Reuter” menga- barkan berita pertempoean se- pandang pengoemoeman Repoebliek hari ini, jaitoe berlang- soengnja pertempoean jang te- roes meneroes dekat tempat2 yg. didoeoeki Belanda di Djawa dan Sdematera.

Pengoemoeman itoe mengata- kan satoe patroeli Belanda pada tanggal 4-10 telah menembaki pertahanan2 pihak Indonesia di Barat Laet Modjokerto di Dja- wa Timoer dengan senapang me- sin berat, sehingga seorang ti- was dan seorang lagi mendapat loeka hebat.

Menoroet pengoemoeman ini telah timboel pertempoean sekte tika pasoeakan mereka bergerak dari Beloe Kembang Koening di Tenggara Modjokerto.

Satoe kompanji tentera Belan da selandjoetnja telah menjer- ang Dinojo di Selatan Modjo- kertto pada tanggal 4-10 dengan dilindoengi oleh tembakan2 me- riam. Terdjadilah tembak men- embak lamanja 70 menit.

Di Djawa Tengah tanggal 25-9 pihak Belanda satoe djam lamanja menembaki pertahan- an-pertahanan pihak Indonesia di Barat Laet Poerwokerto de- ngan meriam.

Menoroet pengoemoeman itoe pada tanggal 1-10 Belanda men- doedoeki Malangbong diantara Garoet dan Tasikmalaja, sehing- ga terdjadi pertempoean2 ket- tjil disekitarnja.

Pengoemoeman itoe djoega me- ngatakan bahwa di Soematera tanggal 27-9 satoe kompanji ser- daoe Belanda telah melakoek- kan gerakan2 terhadap Lahat di Soematera Selatan. — (Reuter).

Soedah diboka!
LINGGARDJATI STORE
 Toko klontong, kain2, sepatoe dan lain-lain
 Central Passar P 124 — Medan
 Persediaan dari Singapore, kain roepa2 warna, Linen Zyde, Jose, Roebia Voal, Lymskin, Tropical, sepatoe special model Linggardjati dan lain2.
 Sistem soeka damai dan pemeraah.
 Menoenggoe dengan hormat

"SOEMBER"
 (Harian Kesatuan Indonesia)
 Agen kota Medan dan sekitar
 nja M. G. IBRAHIM.
 Pengurus:
 "Pustaka Kebangsaan"
 Dj. Kanton 61 P - Medan

TOKO OBAT
"SANITAS"
 Kwaliteit ditangoeng
 Harga patoet
 Central Pasar P 123
 (Sebelah Waspada)

HOCK - HWA
 Bioscoop
 Hakkastraat
 Main djam Soem.:
 4.00 - 6.00 - dan 7.30
 Minggoe pagi: 9.30

KOK - THAI
 Theater
 Luitenantsweg
 Main djam Soem.:
 3.00 - 5.00 dan 7.10
 Minggoe pagi: 10.00

MOELAI MALAM INI DAN BERHOETNJA:

"THEIR'S THE GLORY"

(KEMENANGAN DITANGAN MEREKA)



Membayangkan peperangan yang maha dahsyt dalam kota Arnhem; lihatlah betapa gihit perlawanan tentera Serikat oentoe mengoesir bangsa Jerman yang kedjam serta ganas itoe. Pilem yang terbesar yang meloekiskan kegagahan Balatentera Amerika menjampoeri sengketa di Eropah!
 Djanganlah liwatkan kesempatan yang baik ini; pasti menjesal djika tidak dipersaksikan!

PEMBERI TAHOEAN

Bermatjam2 obat2 kelebaran dari Toko Obat tjap **BENDERA** soedah terkenal dimana2, kota2 dan doesoen2, oleh karena peperangan, dari bahan2 obat ada koerang. Moelai sekarang soedah tjoeoep bocat mengeloekarkan sebagai jang soedah2. Silakan Toean2 dan Njonja2 sekiranya ada perloe soeka koendjoengi dimana kita poenja toko.

PENTING

BAGI IBOE BAPA JANG BAROE BEROLEH ANAK



Obat ini terboeat menoeroet receipt dari Dr. GRAHAM di Straits jang soedah termasjhoer, dan telah diperiksa oleh Dr. HOFMANN dan Laboratorium voor Scheikundig di Buitenzorg menoeroet Analys P. No. 6 d.d. 22-1-1939.

Soepaja anak jang baroe lahir itoe sehat dan segar serta soeboer toeboehnja berilah minoem dengan **ANISEED TJAP BENDERA**, moedah-moedahan terhindar dari roepa2 penjakit anak baji, seperti Sawan Tangis, Sampoe, dan lain2 sebagainya.

Selain dari obat Aniseed, ada dikelocarkan djoega Obat sakit Gigi, Obat Loerap & Panau, Obat Tjating, Stomases Obat sakit Oeloe Ati dan peroet. Obat sakit Kepala, Balsem Obat Gosok, Cough Remedy Obat Batoek, Obat Mata, dan lain2 sama sekali tjap **BENDERA**. Barang siapa jang pakai obat2 tjap **BENDERA**, **INSJA ALLAH**, memberi manifa'at jg berfaedah.

BAN YIAK
 TOKO OBAT TJAP BENDERA
 Hakkastraat No. 24
 MEDAN

TINDJAUAN LOEAR NEGERI:

Sanggoepkah Roes menentang Amerika dimasa depan?

Beloem tampak ketjotjokan selama 2 tahoen damai

KENJATAAN SEKARANG

Oleh: **DJAAFAR**

Doea tahoen perang doenia kedoea berachir. Doea tahoen poelamanja negara2 mentjari djalan melepaskan diri dari kekoesoetan akibat perang itoe. Tapi pertentangan alirah, chawatir mengchawitri menggagalkan banjak oesaha. Hanja satoe kemenangan baroe diperoleh, fascisme lenjap tapi doea aliran jang terbesar masih ada dalam gelanggang; kapitalisme — imperialisme contra komoenisme.

Dari berita2 jang kita terima paling belakang sekali ternjata, bahwa walaupun orang asjik mentjari penyelesaian didalam sidang2 UNO akan tetapi ternjata bahwa dileoar sidang-sidang itoe dengan pemboetoean organisasi poesat komoenis internasional di Belgrado baroe2 ini pertentangan antara negara2 komoenis dengan kekoesaan imperialisme dan kapitalisme jang bersarang di Amerika Serikat soedah njata senjatan-njatanja.

Kechawatiran jang sebesar2 nja terhadap organisasi komoenis baroe-baroe ini telah timboel dikalangan pemerintah A.S. sehingga dengan rasmi diwartakan bahwa segala pegawai2 jg ada mempoenjai hoebongan dengan organisasi loear negeri dan mereka jang menjadi anggota komoenis atau fascis dipetjat dari djabatannja departemen negara Amerika Serikat.

Dari sikap pemerintah Amerika Serikat dapatlah ditarik ke simpolan betapa hebatnja sepak terdjang organisasi baroe itoe dalam soesana dimana perang jang kedoea baroe berachir 2 tahoen.

Sikap Roesia selama 2 tahoen ini tampaknya tetap tidak bisa tjotjok dengan sikap Amerika Serikat, berlainan dgn dimasa perang j.l., sehingga dalam sidang Dewan Keamanan ataupun Sidang Oemoem UNO tetaplah diperdengarkan kata-kata jang keras antara Amerika Serikat serta negara2 jang pro kepadanya disatoe pihak sedang dilain pihak Sovjet Serikat dan negara2 jang dibawah pengaruhnja.

Betapa banjak soal jang roemit sesoedah perang kedoea sampai sekarang beloem lagi sellesa2 dibitjarakan.

Pengoerangan persendjataan soal atoom, soal Korea, Balkan sampai sekarang masih terbelangkalai. Ditambah poela dengan soal Palestina dan sementara itoe didaerah lain seperti di Indonesia, Indo China, pertempoeran masih berdjalan teroes, sedang UNO tidak mempoenjai tenaga tampaknya oentoe menghentikan segala pertikaian atau memetjah soal2 tsbt. dan masih meroepakan tidak lebih dan tidak koerang seperti Volkenbond dahoele.

Kekatjauan boekan semakin koerang, tapi tetap sebagai senioela, karena kedoea negara besar itoe Amerika dan Roes jang mempoenjai peranan terpenting dalam menentoekan nasib doenia dimasa depan pada prinsipnja tidak dapat memperoleh ketjotjokan, jang akan membawa doenia ini kesatoe tempat jang aman. Soal Korea sadja oempamanja.

Amerika tidak hendak melepaskan Korea begitoe sadja, karena ia chawatir banjaknja pengaroeh komoenis disana, sehingga kalau ditariknja segenap

tenteranja moengkin Korea akan menjadi merah poela, hal mana soenggoeh berbahaya bagi kedoeoekan Amerika di Pasific.

Sebaliknya Sovjet mendesak penarikan tenteranja dan tentera Amerika Serikat soepaja Korea mendirikan pemerintahannja sendiri.

Soal Balkan djoega pokok pertikaian Amerika — Roes.

Masing2 hendak mengatoer keadaan disana, tjotjok dengan kepentingannja.

Di Yoenani oempamanja sampai sekarang tentera Inggris masih beloem ditarik dari sana, sedang tentera Amerika Serikat disoeroeh bersiap oentoe membantoe goena mendjaga keada-

KETERANGAN P.M. BEEL:

Soal Indonesia di Balai Rendah

(Samboengan hari Djoen'at „Waspada“ No. 204)

(VI)

Maksod lain dari „tindakan kepolisian“.

Toedjoean kedoea dari tindakan kepolisian, toean Ketoea, ialah menjtjapkan kembali pelaksanaan rentjana tata tertib kenegaraan, menoeroet Linggar djati. Walaupun toemboeh per selisihan dengan Repoebliek, namoen oesaha penjoesoan kembali kenegaraan tetap diteroeskan, toean Ketoea.

Dengan setoedjoe parlemen sendiri, Indonesia Timoer telah madjoe, dynamis dan memoeskan. Pangreh Pradja dan polisi, kesehatan rakjat, pendidikan rendah dan menengah serta pengadjaran vak, berbagai2 kewajiban dan kekoesaan jang termasuk dalam lapangan perkerjaan departemen Djoesitisi dan Pengairan telah diambil oleh pemerintah negara ini sendiri. Demikian poela persediaan persediaan membentoe negara Kalimantan dimasa depan, madjoe tetap.

Dengan penanda tanganan anggaran dasar Kalimantan Barat pada tanggal 12 Mei, maka Daerah Kalimantan Barat telah memperoleh kedoeoekan sendiri, pemerintah sendiri. Ia berhak, djika dibentoe kelak negara Indonesia Serikat dan Unie Nederland — Indonesia, ia akan toeroet setaraf sebagai soeatoe negara, walaupun negara Kalimantan beloem terbetoe.

Di Kalimantan Selatan, daerah Dajak Besar dan Kalimantan Tenggara, daerah Kalimantan Tenggara dibentoe, sedang di Kalimantan Timoer pada tanggal 26 Agoestoes diadakan sidang pertama dari dewan federal Kalimantan Timoer. Di Bau

di Yoenani kalau perloe. Dinegeri ini dichawatirkan meloemasja dan berkoesaanja Beroeang Merah, karena Yoena ni adalah terjatak di Laeotan Tengah, oerat nadi jang memperhoebungkan Barat dan Timoer.

Soal Palestina jang telah moentjoel didalam sandiwara doenia ini dengan pertengkaran antara Arab dan Jahoeidi, jang masing2 hendak mempertahankan kedoeoekannja djoega boekan moedah bagi Amerika Serikat dalam menentoekan sikapnja, karena Palestina adalah satoe daerah jang tidak sedikit penting artinja didalam perang doenia jang pertama dan kedoea dan jang akan datang.

Keselamatan lebih dahoelele atau safety first itoelah tampak nja jang kini menjadi pokok pangkal segala2nja dari kedoea negara besar itoe.

Amerika beroesaha membangoenkan segala negara2 Eropah Barat ketaraf sebeloem perang soepaja djangan dapat terpengaroeh oleh bahaja merah, sedang Sovjet memperkoet kedoeoekannja politis dan ekonomis dinegara2 Eropah Timoer.

Inggeris soedah tidak poeat lagi. Amerika jang menggantikannja, walaupun di Eropah, Timoer Dekat ataupun Timoer Djoeh sehingga ke Pasific.

Dimana2 kita lihat Amerika tetap memegang peranan jang penting dan kedoeoekan ini oleh Amerika didjaga dengan sebaik2nja oentoe masa depan.

Roes insjaf akan hal ini, dia tahoe satoe masa doea aliran jang terbesar akan bertentangan walaupun dizaman perang jang lampau berdjalan dengan sedjadjar, jaitoe komoenis contra kapitalisme-imperialisme.

Oleh sebab itoe walaupun di UNO, walaupun dinegara2 jang berdekatan dengan sempadannja Roes menjdalkan pengaroehnja, soepaja kelak mereka menjadi benteng jang pertama dari sesoetoe serangan.

Politik tarik oeloe Amerika Serikat dan Roesia, sebatar menjetjam tapi sebatar mengiakn di UNO didalam beberapa soal menoejdoeakkan bahwa masing-masing mentjari djalan jang tepat didalam menghadapi masa depan.

Segala2nja ini bagi negeri2 ketjil meminboekkan kesangsian, tapi negara2 ini djoega tidak loepa oentoe mentjari keselamatan dirinja dari pengaruh jang tidak disoekainja.

Dari 57 negara jang sekarang berhimpoen di UNO sebahagian besar tampaknya menjebelahi Amerika Serikat, sehingga boekan sekali doea Sovjet haroes mengalami kekalahan didalam menentoekan satoe poetoesan.

Pertentangan soedah semakin njata dan harapan oentoe berkoerannja pertentangan ini soenggoeh tipis.

Tapi apakah Roes dapat menghadapi Amerika Serikat jang kaya dengan bahan2 alam dan perindoesiternnja jang loea?

Nanti masa jang akan menentoekan.

toek soeatoe organisasi poesat, jang akan menjadi pemerintah federal sementara, sebagaimana jang telah diperbintjangkan dalam babakan terachir dari peroendingan dengan Repoebliek, dalam nota komisi djenderal tertanggal 27 Mei dan dokoemen dokoemen jang menjoesoelnja serta jang penghabisan kali dalam keterangan kami tertanggal 11 Agoestoes, jang djintakan dalam resoelosi Tiengkok - Australia dari Dewan Keamanan.

Kedoea, pemerintah mengoesoelkan, seperti telah dimoemoekan dalam pedato keradjaan, dengan soeatoe perobahan terbatas dari hoekoem dasar oentoe memboeka kesempatan sedapat moengkin soepaja perleangkapan2 jang sjah penjedjan bentoek kenegaraan baroe dari keradjaan.

Pada hakikatnja perobahan hoekoem dasar jang tetap dapat diadakan, djika bentoek baroe sebagai dirantjangan oleh konperensi Keradjaan kelak, meneroet soera moefakat.

Pemerintah telah memoetoeskan oentoe menjerahkan penjedikan terhadap kemoengkinan ini kepada soeatoe komisi terbatas, jang soesoennnja akan dimoemoekan sedikit hari lagi.

Achirnja pemerintah berpendapat bahwa oendang2 jang mengenai komisi djenderal tak sesoai lagi dengan keadaan2 jang telah berobah sekali. Diantarannja dipertimbangkan akan merinjakan kewajiban letnan goebernoer djenderal jang terlampau berat itoe, kelak dikemoedian hari dengan membentoe badan bersamaan, jang menentoekan pertangoengan djawab letnan goebernoer djenderal akan dipikoel djoega oeh lain2 orang.

Berhoebong dengan ini, anggota komisi djenderal bersedia akan menjerahkan mandaat mereka. Pemerintah akan meminta soepaja mereka pada waktoe ini masih tetap memberikan nasihatnja. (Bersamboeng).

SIAPA KAU PILIH?

Oleh: **RAJATI**

Dalam kereta api Medan — Siantar.....
 Akoe berdiri ditepi djendela, leloe menoleh kemoeka, menjaksikan lokomotif jang dikawal oleh tentera.
 Tiba2 seorang laki2 menjdjoeloer poela dari djendela lain, melambai2 padakoe. Tatkala koerperhatikan siapa dia, maka akoe poen tersenjoem.
 Kiranja..... kenalan lama. Iapoeh hilang, sedjoeroes kemoedian ia moentjoel didekatkoe, dan dengan tidak permisi lagi diambilnja tempat jang ko-

song, disampingkoe.
 Kamipoen bertjakap. Ke Timoer ke Barat, melantoe tiada bertoejdjoean. Djemoekoe hilang karena mengobrol itoe, semendjak dari Medan tadi hingga ke Dolok Merangir akoe harja termangoe sendirian, tiada berkawan.
 Tiba2 oentoe kedoea kalinja, Imran — demikian nama kawan lamakoe itoe — bertanja lagi hendak kemana akoe. Moela bertemoet tadi kami soedah berisitjanja2an, dan djawabkoe: ke Siantar! Tapi tatkala datang

pertanjaan kedoea, akoe poen terdiam sedjenak sehingga menarik perhatiannja.

Dengan perlahan2 dan tertegoen koedjawab lagi:

Ke Siantar..... Kemoedian akoe poen terdiam. Sedjoeroes, kamipoen sama2 hendak bertjakap, tapi sama2 terhenti poela dan sama2 tertawa terbahak2 karena itoe.

Ia roepanja menjelami menoengkoekoe, sehingga toemboeh sangkannja, tentoe ada jang soelit dalam kalboekoe. Ditanjanja apa jang mengapa, kalau2 dapat dibantoenja, katanja.
 Sebagai seorang gadis, terasa segankoe. Soenggoeh poen ia soedah beranak beristeri, dan soedah banjak tahoe.....

Beloem koetjeritakan soedah cidahoeleoinja:
 „Mnah, Amnaah!“ bisiknja

padakoe, „djangan semboenjlalaa, sedjarahmoek kan soal si Daroes djoega, dimana ia sekarang?“ tanjanja.

Akoe kemaloe2an. Tapi karena ada jang perloe diperdjelas terpaksa koetjeritakan.

„Kau masih ingat kawan kita sekolah doeloe, lain dari si Daroes, ada lagi mjin jongen, jaitoe si Moesa. Lama sesoedaa berhenti sekolah, jaitoe sesoedaa proklamasi Repoebliek, kami bergaoel kembali, baik si Daroes maepoen si Moesa. Soenggoeh poen demikian jang menambat hatikoe, hanja si Daroes. Kami soedah akrab benar, hanja semendjak keadaan moelai tidak beres, kami berpisah.

Minggoe lampau akoe balik ke Siantar, koedjoempai si Daroes diroemah sakit, kakinja patah dan dioperasi.

Sekarang soedah moelai semboeh. Hidoepnja melarat.

Tapi tentang si Moesa, amiboeli, dengarlal! Akoe lewat bersado di Timbangaloeng, tiba tiba koedengar soerannja memanggil, menjjoeroeh mampir. Roemahnja besar dan rapi, roepanja hidoepnja mewah, dan ini ternjata dalam pertjakapannja serwaktoe akoe singgah karena hendak tahoe tentang dirinja. Ketika itoe akoe didoenggnja.

„Bagaimana kau lihat roemah koe ini Amnah?“ Beloem sempat akoe mendjawab ia berkata lagi.

„Amnah, sebetoelnja akoe hendak bertanja padamoe, katanlah kepadakoe Am, bahwa kau maoe membalas tjintakoe jang telah bertahoeh koependang ini. Sekarang berani akoe

menanjakan lagi padamoe karena akoe tahoe bahwa pemoda jang kau tjintal selama ini tidak akan dapat memenoehi hasrat tjinta hatimoe. Akoe tahoe ia tidak bergoena lagi padamoe. Andai kata kau djadi djoega jawin dengan dia, nafkahmoek tidak kan dapat ditjarikannja. Akoe telah mendapat chabar bahwa kakinja telah patah, patah karena kena petjahan toemong Belanda.

Kau tidak tahoe Belanda itoe koet? Alat sendjantjanja tjoeoek, kapal perang, tjapal oedara, meriam, dan sebagainya.

Ah, memang bodoh melawannja. Lebih baik matjam akoe ini, akoe tahoe Belanda koet dari itoe lebih baik akoe sebelah dia. Nah, sekarang kau lihat sendiri bagaimana penghidoepankoe, hidoepkoe mewah, roe-

SOEASANA
DEWAN KEAMANAN.

Pembijaraan soal Indonesia dalam Dewan Keamanan kemarin beloean djoega ada hoedjoengnja.

Pada pembijaraan sekali ini mendjadi agak terang kelihatan di mana Amerika Serikat berdiri. Seorang diplomat yang baroe moen tjoel dalam debat tentang Indonesia itoe, yakni Warren Austin, soe dah dapat memperlihatkan — se ngadja atau tidak — bagaimana dan betapa Amerika dalam menghadapi masalah tersebut.

La telah membantah resoloesi yg aimedjoekan oleh Sovjet pada hari Djoem'at laloe. Disitoe Sovjet mengoesoelkan soepaja tentera kedoea pihak dimoendoerkan sampai ketempat kedoeoekan masing2 pada sebeleom 21 Djoel. Bantahan tadi didasarkan pada alasan, bahwa Dewan Keamanan beloean tjoekoep alasan oentoeok mengoesoelkan perintah itoe.

Warren Austin berpendapat, haroes diberi kesempatan lebih doeloe pada Komisi Tiga Negara oentoeok mengoesoelkan djasajnja. Katnja, djika terdjadi pemoendoe ran itoe, alkiatnja sangat hebat.

Boekan maksoed kita oentoeok mempropagandakan kebenaran resoloesi Sovjet, tapi isi pembijaraan wotik Amerika sekali ini membey; sebab bagi oemoem oentoeok mentjari tahoe lebih djelas dimana sesoenggoehnja kenetralan Amerika.

Dalam banjak pembijaraan yg soedah terdjadi selama soal Indonesia dibitjarakan, A.S. kelihatannja lebih soeka memilih diam. Tapi bila soeasana agak koerang nenteram sedikit, atau bila detik nenteraep lajar akan tiba, iapoen laloe moentjoel dengan tidak di sangka2. Ini dapat diperhatikan, risalnja, dari amendemennja yg terkenal tempo hari tatkala hen cak memoetoeskan „cease fire“.

Diloeur sidang, baik sebeleom tjampoernja Dewan Keamanan, Amerika selaloe memasoeki soal2 Indonesia. Aide-memoire-nja yang „bersejarah“ tempo hari selagi soeasana telah digeperkan oleh oel timatoem komisi djenderal, adalah salah satoe keadaan yang mem bawoe orang mengambil kesimpol an oentoeok memperhatikan sikap Amerika Serikat seteroesnja.

Lain dari pada itoe tentang soal terlambatnja para penidjau militer Amerika datang ke Indonesia, yang disoetnja karena cedara boeroek, dan sebagainya; tentang penolakan toeroetnja orang Repoebliek terbang dari Djakarta ke Jogja; tentang yang dikatakannja „pendaratan terpaksa“ di Pameungpeuk dan giatnja meng cesahkan terlepasnja para opsir Belanda dari tuwanan TNI disitoe, dan beberapa hal lain lagi.

Ini semoeanja djadi teringat kembali, boekan karena ingin mem benarkan ketjamaan Gromyko tentang „sikap Amerika dan beberapa negara lain“, tapi adalah mengingat bahwa Amerika Serikat haroes menempoeh djalan sekuatnja berhoebong karena toeroetnja ia doedok dalam Komisi Tiga Negara itoe. (Amerika Serikat adalah negara ketiga, pilihan doea negara yang terdiri dari masing2 pilihan Indonesia dan Belanda).

Djika orang oempamanja memperhatikan sikap Belgj, negara pilihan Belanda sendiri yang dengan troes terang mengoesoelkan djaminannja, bahwa negarannya akan beroesaha mentjapai keadilan dalam memberikan djasaj, maka optimisme terhadap oetjapan ini tidak akan lebih besar berhoebong dengan moentjoelnja sikap Amerika tadi.

Austin menerangkan bahwa kon skwensi pemoendoeoran tentera akan sangat hebat. Tapi dengan bantahannja itoe, Austin sebagai wakil negara besar t i d a k ada mengandjoerkan satoe resoloe-

BANTOEAN BAGI ARAB PALESTINA

Negara2 Arab memoestatkan beberapa banjak tenteranja diwatas Palestina

BEIRUTH, 10 Oktober.

Pemerintah2 Libanon dan Syria kemarin malam telah mengirim ketempat2 yang terletak dekat watas Palestina beberapa banjak pasoeokan2nja; memoeroet keterangan sekretaris djenderal Lembaga Arab, Azzam Pasha. Pemerintah Mesir djoega toeroet mengirinkan pasoeokan2nja.

Dari Cairo dikabarkan bahwa kemarin malam Lembaga Arab telah membitjarakan kemoengkinan tentera Arab masoek ke Palestina, djika pasoeokan2 Inggris kelak ditarik dari sana.

Pemimpin2 tinggi Arab kini sedang menjelidiki betapa besarnja pasoeokan2 Arab di Palestina.

Dalam konperensi di Cairo pemimpin2 Arab beserta ahli2 militer dari negara2 Arab mem litjarakan rantjangan2 tentang serangan yang moengkin terdjadi di ke Palestina.

Serangan ini hanya akan dilakoekan kalau terdjadi pertempoean antara orang2 Arab dan Jahoedi di Palestina, dan pasoeokan2 negara2 Arab langsoeng akan membantoe orang2 Arab Palestina yang sedang berdjoeang.

Dikabarkan bahwa Saudi Arabia mendapat izin dari Mesir oentoeok mengirinkan serdadoenja dan didoea djoega Transjordanian akan toeroet mengirinkan pasoeokan2nja yang mendapat latihan dari opsir2 Inggris.

Beirut, 10-10.

Beberapa orang opsir2 tinggi negara2 Arab kini mengadakan pembijaraan dengan pemimpin2 pembijaraan Lembaga Arab, boleh djadi oentoeok mengoesoelkan rantjangan berhoebong adanja ke moengkinan memasoeki Palestina.

Didoega pasoeokan2 Arab tidak akan menjerang Palestina, kalau tidak timboel pertempoean antara bangsa Arab dan orang Jahoedi disana.

Seandainja pertempoean terdjadi, bangsa Arab Palestina akan dibantoe oleh tentera dari 6 boeah negara Arab di Timoor Tengah.

Selandjoetnja berita2 dari Palestina mewartakan bahwa pemimpin2 Jahoedi telah meminta kepada orang2 Jahoedi bekas peradjoerit Serikat dalam peperangan di Afrika Oetara dan di Italia, agar mereka memasoeki tentera Jahoedi yang kelak akan berdjoeang mati2an menentang orang Arab.

Dari soember yang sangat lajak dipertjajai diperoleh kabar, bahwa telah dirantjangan kalau memasoeki Palestina terlebih dahoele haroes dibentoeok satoe staf oemoem yang terdiri dari opsir2 tinggi tentera rasmi negara2 Arab.

Sementara itoe diwartakan poela bahwa Saudi Arabia telah mendapat izin dari Mesir oentoeok mendaratkan tenteranja di tanah Mesir.

Tentera Saudi Arabia akan menjoesoen perang goerrilla dari Semenandjoeng Sinai ke Palestina.

si lain, sedikitnja soeatoe perobahan atau amendemen, yang moengkin akan dapat memetjahkan keselitan hebat karena tergalangnja „cease fire“.

Djoesteroe inilah salah satoe sebab menjapa timboel keanehan dalam pendirian Amerika itoe.

Soenggoeh demikian, oentoeok langsoeng menjjoerigai Amerika beloean pada tempatnja selama ini siah ada kejakinan bahwa „good offices“ adalah semata2 bersifat pemberian djasaj oentoeok kebaik an doea belah pihak.

Dalam pada itoe berkenaan dengan pembijaraan di sidang kemarin, dapat ditarik kesan2 sebagai berikoet.

Oesoel Gromyko yang meminta pemoendoeoran tentera disamboet oleh tiga pendirian.

Pertama pendirian yang menjtoedjoei oesoel itoe, selain Sovjet sendiri terdapat Polen dan India.

Kedoea pendirian yang menentang keras oesoel itoe, selain Amerika, terdapat Belgj dan Perantjiss.

Ketiga pendirian yang mentjari djalan terbaik dari antara pertama dan kedoea, jaitoe Pilipina, Tiongkok dan Australia.

Pasoeokan2 Arab di Sjargil Ardan (Transjordanian) yang di latih oleh Inggris, berdjoeumlah 16.000 orang dengan mempoenjai alat perlengkapan yang moe tachir, djoega akan toeroet ber djoeang, meskipun semoea opsir2 Inggris akan menarik diri dari tentera tersebut.

Pasoeokan2 tentera Arab yang akan melakoekan penjerangan tersebut kelak terdiri dari peradjoerit2 yang telah dilatih dari Mesir, Iraq, Syria dan Libanon dan dengan serentak toeroet poela bergerak tentera gelap Arab di Palestina.

Pemoesatan tentera di sempadan Palestina.

Amman, 10-10.

Pasoeokan2 Arab Emir Abdullah dari Sjargil Ardan (Transjordanian) yang dikabarkan adalah sebagai satoe tentera yang terbesar dan mempoenjai alat perlengkapan yang tjoekoep tanggoeh didaerah padang pasir Timoor Tengah dengan soem ber2 minjaknja yang kaja raja itoe, kini telah moelai mengambii tempatnja disepandjang soenggei Ardan.

Berita2 pers di Libanon me ajatkan bahwa pasoeokan patroli bermesin dari angkatan perang ini telah melakoekan pengawalannja disepandjang seloeroeh sempadan timoor Palestina dan selamanja tetap siap sedia oentoeok mengempoeer Timoor Palestina djika masanja tiba.

Disebelah Selatan sempadan Palestina, memoeroet soember2 yang lajak dipertjajai di Beirut, pasoeokan2 tentera Mesir kini sedang bersiap2 oentoeok bergerak memasoeki padang pasir Sinai, sedangkan pasoeokan2 istimewa Saudi Arabia dikabarkan telah memasoeki daerah Mesir atas permintaan pemerintah Mesir sendiri soepaja toeroet ambil bahagian mengempoeer Palestina.

Memoeroet berita yang beloean rasmi 7 boeah pesawat oedara pemerintah Saudi Arabia telah mendarat dilapangan2 terbang Mesir.

2000 pasoeokan bermotor Libanon diperbatasan Palestina

Emir Qunid Arslan menteri peperangan Repoebliek Libanon menjatakan bahwa „soedah barang tentoe sadja kami merahsiakan gerakan2 dari pasoeokan pasoeokan kami itoe“, akan teta-

kok dan Australia.

Dalam keadaan seperti ini moengkin sekali oesoel Gromyko tidak mendapat kemenangan soe ara, dan sekalipoen soe ara lebih itoe dapat masih ada kemoengkinan berdjoeumpa randjau „veto“ yang dipoenjai oleh Amerika Serikat dan Perantjiss.

Boleh djadi karena memperhatikan perperjahan soe ara inilah menjebakkan wakil Australia merasa perloe mentjari satoe djalan lain. Djalan itoe ialah amendemen pemoendoeoran tentera masing2 sedjaoeh tiga milj sadja.

Seandainja oesoel ini dapat perhatian dan dianggap sebagai satoe satoenja djalan terbaek oentoeok melaksanakan „cease fire“, maka bolehlah diakoel boeet sementara bahwa didalam diri para anggota Dewan Keamanan memang masih terdapat keinginan oentoeok tidak memperpanjang2 peristiwa roe wet ini.

Apabila perhatian itoe poen tidak ada, maka harapan satoe2nja har njalah pada Komisi Tiga Negara.

M.S.

pi memoeroet soember2 yang mempoenjai perhoebongan rapat dengan kementerian peperangan itoe, dinjatakan bahwa kira2 2000 pasoeokan tentera bermotor Libanon telah tiba di perbatasan Palestina mendjelang soeboeh pagi ini.

Soe ara Jahoedi.

London, 10-10.

Djoeroe bitjara kantor Jahoe di disini menjatakan bahwa gerakan pasoeokan2 tentera Syria dan Libanon ke sempadan Palestina itoe, „adalah soeatoe tindakan yang meroepakan aggresi“ dan „hal itoe kelak akan menghalangi pekerdjaan UNO“.

Selandjoetnja djoeroe bitjara Jahoedi ini menjatakan bahwa kalaupun mereka telah menjerang perbatasan Palestina pada waktoe ini atau tidak, tidaklah akan merobah kenjataan bahwa gerakan itoe beroesaha oentoeok menjokong poetoesan politik yang telah diemoemkan di negara2 Arab dengan djalan kekerasan.

Dan hal yang sedemikian roepa adalah soeatoe pelanggaran terhadap Piagam Serikat Bangsa2 yang diakoel oleh Syria dan Libanon.

Kalangan2 tertinggi Inggris tidak adamelihat bahwa negara2 Arab kini telah merantjangan oentoeok mengadakan serangan ke Palestina, akan tetapi walaupun demikian, segala mata2 Inggris telah diberitahoeikan tentang adanja gerakan tentera itoe.

Penasihat2 Inggris mende sak kepada negara2 Arab soepaja menarik kembali tindakan mereka itoe dan menantikan penyelesaian UNO tentang Palestina.

Pemimpin2 militer Inggris tidak adamelihat bahwa langsoeng yang mengantjau, walaupun ada gerakan2 dari pasoeokan2 Arab tersebut; mereka menerangkan bahwa Libanon dan Syria tidak bisa mengerahkan tenteranja lebih dari 25.000 orang, sedangkan pasoeokan Inggris yang ditempatkan di Palestina berdjoeumlah 100.000 orang.

Sementara itoe di Jerusalem, djoeroe bitjara pemerintah Palestina menjatakan bahwa pemerintah tersebut tidak mengetahoei sama sekali tentang berita pemoesatan2 pasoeokan2 Arab itoe.

Tidak tahoe ?

Cairo, 10-10.

Kalangan2 opsir2 tertinggi Mesir menerangkan bahwa mereka tidak mengetahoei bahasa tentera Saudi Arabia telah bergerak ke Semenandjoeng Sinai memoedjoe keperbatasan Selatan Palestina sebagaimana yang telah dikabarkan dari Beirut.

Oleh mereka selandjoetnja di njatakan bahwa kabar itoe moengkin berasal dari berita yang tidak rasmi yang menjatakan Mesir telah mengizinkan pendaratan tentera Saudi Arabia melaloei padang pasir Sinai memoedjoe Palestina.

WALAUPOEN ADA GERAKAN TENTERA ARAB, INGERIS TETAP AKAN MENARIK TENTERANJA

London, 10-10.

Berhoebong tersianja berita tentang gerakan pasoeokan Arab kedaeah perbatasan Palestina, djoeroe bitjara kementerian loer negeri Inggris menjatakan bahwa adanja gerakan itoe, „tidak akan mengpergoehi poetoesan Inggris oentoeok menarik tenteranja dari Palestina“.

Akibat dari kepoetoesan itoe telah dibitjarakan seloes2nja terlebih dahoele.

Diharap sadja soepaja pemimpin2 Arab maoepoen Jahoedi kelak akan mentjokkan dirinja dengan keadaan.

Walaupun pemerintah Palestina menjatakan tidak mengetahoei sama sekali akan adanja berita2 yang tentera Arab kini telah dipoesatkan disepandjang perbatasan Palestina, dan kalangan2 rasmi Mesir telah menjangkal berita2 tentang pasoeokan2 Saudi Arabia masoek ke Semenandjoeng Sinai di Mesir, akan tetapi seboeah berita dari Beirut menjatakan bahwa pasoeokan2 tentera negara2 Arab bermaksoed akan memasoeki Palestina djika kelak Inggris menarik dirinja.

PEROBAHAN KABINET ATTLEE

Ditoedoeoh mereng kekanaan

London, 9-10.

Sebagai soeka sebagaian lagi mentjela karena perobahan yang diadakan oleh perdana menteri Clement Attlee dalam kabinet Partai Boeroeh, jaitoe 5 orang minister keloeur dari kabinet dan Emanuel Shinwell, seorang pemoea sajab kiri, dan gantinya minister bahan pembakaran (fuel-brandstoffen) ditoeroenkan deradajtnja.

Komentar dari soerat2 kabar Inggris pada hari Selasa adalah memoeroet aliran politik masing2 soerat kabar. Misalnja soerat kabar „Daily Worker“ ke poenjaan Labour menjtoedjoei perobahan itoe seloeroehnja sedang soerat kabar „Daily Graphic“ dari partai Konservatif mengetjau dengan hebat, dan mengatakan djika tidak diadakan kabinet koalisi, maka tidak akan dapat diatasi pertaroengan hebat yang ada sekarang dalam lapangan ekonomi.

Tetapi kebanjakan komentar dari pihak oposisi mengatakan bahwa perdana menteri Attlee memperkokoh kedoeoekannja dengan memasoekkan beberapa tenaga moeda dalam kabinet dan mengoesoelkan „ikan mati“, tetapi begitoe poen masih diboetoehi tenaga tambahan.

Diantara 12 harian di London 4 boeah yang mengatakan bahwa perobahan itoe penjebakan haloean kabinet Labour ber kisar dari kiri kekanaan.

Pemerintah2 Syria dan Libanon mengoesoemkan bahwa pasoeokan2 mereka kini soedah dipoesatkan disepandjang perbatasan Selatan Palestina.

Sekretaris djenderal Lembaga Arab Dr. Abdurrahman Azzam Pasha telah menegaakan lagi bahwa pemerintah Mesir telah memerintahkan kepada pasoeokan2nja soepaja bergerak keperbatasan Selatan Palestina.

Kabar2 yang diterima di Beirut mewartakan bahwa pasoeokan2 istimewa Arab telah bergerak memasoeki tanah Semenandjoeng Sinai di Mesir.

Kabar2 itoe menjatakan lagi bahwa pasoeokan2 Saudi Arabia itoe telah memasoeki padang pasir Sinai tatkala baroe2 ini di oemoemkan segala kenderaan tidak dibolehkan liwat di semenandjoeng tersebut oentoeok 4 hari lamanja. Orang mendoea larangan tersebut diadakan ialah berhoebong berdjankitnja penjaik cholera di Mesir, akan tetapi dari yang lajak dipertjajai disini, didapat kabar bahwa larangan itoe diadakan adalah oentoeok merahsiakan pemasoekan tentera Saudi Arabia tersebut.

Djika kegentingan memoentjak

London, 10-10.

Tidak diketahoei sama sekali berapa djoemlahnja tentera2 Arab yang kini melakoekan pengepoengan terhadap Palestina.

„Demokrasi telah memoei kegagalan dalam menyelesaikan soal Palestina, akan tetapi negara2 Arab tetap bermaksoed akan mentjegah setiap oesaha kaeom Jahoedi oentoeok menakloeikan bangsa Arab Palestina, dan mendjadi toean besar dingeri itoe, demikian kata Azzam Pasha kepada wartawan United Press dalam satoe interpioe.“

„Poetoesan ini soenggoeh penting oentoeok didjalkan tatkala kelak pasoeokan2 Inggris meninggalkan Palestina“, demikian Azzam.

„Kaeom Jahoedi mempoenjai pasoeokan yang koet, sedang bangsa Arab Palestina sama sekali tidak mempoenjai alat oentoeok mempertahankan dirinja.“

„Dari itoe perloelah sekali negara2 Arab terdjoen oentoeok membela bangsa Arab Palestina tersebut.“

Djika kegentingan yang memoentjak ini kelak akan memimboelkan perang sendjata, boekan sadja pasoeokan2 tentera kami, akan tetapi beriboe2 pasoeokan soekarela akan membandjir oentoeok toeroet berdjoeang membela bangsa Arab Palestina.

Mereka — tentera soekarela itoe akan moentjoel dari pelosok2 padang sahara yang tandoes, dari kota2 besar, dari perbatasan2 doenia Arab — dari Afghanistan bahkan djoega dari tanah Inggris sendiri“. — (UP).



Disamping

TOK, TAK, TIK.

Memoeroet harian „Borneo Barat“ yang terbit di Pontianak, baroe2 ini dalam persidangan Dewan Daerah Istimewa disana telah dipoetoeskan oentoeok mengoesoerangi keersi yang didapat oleh golongan Tionghoa dari lima mendjagai tinggal tiga sadja.

Golongan Tionghoa tidak poea, biarpoen soedah poetoes, alias martil soedah berboenji „tok“ oentoeok menjatakan sjanja. Mereka laloe berkirim soerat oeltimateem kepada Dewan menjatakan kalau tidak dapat toedjoe h keersi, mereka akan tinggal diloeur, bekot teroes.

Athasil, berhasil !

Berhoebong dengan ini seorang pemoeis soedoe dalam harian itoe mengetjau Dewan Kalimantan Barat karena lembek. Sebab to: soe aah t o k , tapi hasilnja t a k .

Ta menamakan penjakit „veto“ di Dewan Keamanan berdjankit ke Pontianak.

Si Djoblos dengan ini merasa kasihan djoega pada nasib Dewan Kalimantan karena mendapat nasib seperti Dewan Keamanan.

Soenggoeh begitoe si Djoblos anggap tidak perloe keliat salah raba, sebab biar t o k soedah djadi t a k , sedikitnja bisa mentjapai t i k dibelakang, djadi t a k t i k

DOENIA LOS.

Dalam masa belakangan ini ada2 sadja berita2 aneh terdengar. Di Mongolia oempamanja seorang pemoeoran melahirkan sampai 5 orang bayi sekali. Satoe model pesawat terbang soedah didapati dengan kekentjangan 1000 milj semenit, lebih kentjangan dari soe ara, satoe apa lagi.

Belakangan ini terdengar poela, seorang ahli telah mendapat kerongkang orang oetan, yang soedah 15 djoeta tahoen oemoernja.

Bagaimana ia bisa tahoe mengoesoer sampai 15 djoeta tahoen itoe djangan tjaba tjaja, nanti ada harapan ditoedoe bodoh.

Moengkin nanti kalau ada yang bilang, ia soedah mentjapai langit, djoega tidak ada yang berani doestakan.

Talkala semoea soal ini ditjeritakan pada si Djoblos, ia laloe menjawab dengan pendek: Anggap sadja doenia soedah los, habis main2

IKLAN

KOERSOES COSTUUM

Mengadjarakan menggambar, mengoesoenting dan mendjahit pakaian dengan oekoeran (costuum).

Oleh:

ENTJIK CHAIRANI HALIM

Djalan Siak 6 - Medan

(Setiap waktoe menerima peladjar-peladjar).

THE REMEKA & Co.

KESAWAN 108 — MEDAN

(Didirikan tahoen 1939)

Mendjoeal, memasang dan mem betoeikan segala matjam barang-barang Lestrik

Sekali ke-REMEKA, tetap ke-REMEKA

SEDERHANA

RADIO - SERVICE

POESAT PASAR 111 - MEDAN

Selamanja siap sedia memperbaiki radio. Pekerdjaan ditanggoeng memoekasikan, sedang har ganja tetap sederhana.

Bahasa Indonesia sekarang dan nanti

(KESAN PERTJAKAPAN DENGAN GADIS RASID DARI „SIASAT“)

Ketika saja masoek keroemah Mr. Takdir Alisjahbana, beliau sedang doedok bertjakap2 dengan beberapa orang jung terkenal dipangangan bahasa dan kesoesasteraan. Roepanja mereka akan beroending, oentoek kedoea kalinja. Beroending oentoek menetapkan kata istilah baroe.

Roepanja pada waktoe ini, ketika hampir semoea kegiatan Repeoblik disegala lapangan terpaksa dihentikan, toean Takdir tidak ingin berpangkoeng tangan. Bahasa Indonesia dan segala jung berhoebong dengan hasil pergerakan kebangsaan kita ini, tak koendjoeng lepas dari perhatiannya. Beliau tinggalkan rapat itoe sebentar, oentoek bertjerita pada waktoe toemboehnja, perkebanaanja dan hari kemoedian bahasa kita. Itoelah jung mendjadi kesenangan hidoepnja.

„Sedjak berabad2, bahasa Indonesia, atau bahasa Melajoe seperti moela2 diseboet“, katanja „mendjadi alat penghoeboeng jung dapat dipakai dalam segala lapangan oentoek berbagai golongan bangsa2 Indonesia, bahkan di Asia Selatan“.

Sebeloem toemboeh oesaha memadjoekan keadaan dalam bahasa Indonesia, bahasa ini soedah dipakai sebagai bahasa penghoeboeng dikalangan ka-oem kebangsaan jung berpolitik, misalnja Sarekat Islam, Partai Komoenis dan lain2nja.

Peristiwa ini memang adalah karena lahir sendiri. Karena bahasa Indonesia soedah oemoem dipakai sebagai bahasa perantaraan. Apa lagi karena kota Djakarta berbahasa Indonesia itoe meroepakan poesat kegiatan politik kebangsaan.

Sebab moesababnja terdapat djoega karena salah Belanda sendiri. Tidak sebagai Inggeris dan Perantjis, mereka amat kikir tentang bahasanja. Hanja sedjoemlah ketjil bangsa kita jg diberi kesempatan mempelajari dan memakai bahasa Belanda.

Tambah madjoenja dan besarnja faham kebangsaan, menjebak tambah banjak poela bahasa kita tersebut. Orang soedah moelai memikirkan dan memakai bahasa Indonesia dengan keinsjafan. Pergerakan kebangsaan kita dapat berkembang baik djika bahasa nasional ada. Dengan demikian derjat bahasa kita naik. Dari bahasa penghoeboeng jung kebetolan, mendjadi bahasa persatoean. Pemakaian jung tidak bersifat sadar, berubah mendjadi sadar. Ianja telah diakoei dalam Kongres Indonesia Moes pada tahoen 1929, pada Kongres Bahasa Indonesia di Solo pada tahoen 1937 dan dengan terbitnja madjallah „Poedjanga Baroe“.

Terbitnja madjallah Poedjanga Baroe mengajkat lagi gerakan bahasa Indonesia sampai ketingkat pentjiaan jung sadar dan giat.

„Kemoedian“, kata Mr. Takdir, „datanglah zaman pendoeoekan Djepang. Pemakaian bahasa Belanda dilarang. Masa ini mengandoeng arti, seolah2 djadi pendorong hebat, walupoen saja jakin, bahwa andai kata Djepang menang, mereka akan beroesaha keras memati-kan gerakan ini. Ini terboekti dengan ichtir mereka disaat mereka akan kalah.

Antara lain njata oleh oesaha oentoek menamakan bahasa kita mendjadi bahasa Melajoe kembali.

Walupoen demikian dizaman itoelah kegiatan besar sekali, hingga menggelisahkan orang2 Djepang.

Komisi bahasa Indonesia jung didirikan takala Djepang moelai masoek, oleh para peminat

jang radjin, tidak dibolehkan lagi mengoemoemkan hasil pekerdjaannya, setelah beberapa pengoemoeman keleuar. Kami terpaksa tidak dapat lagi merjebarkan hasil pekerdjaan kami mentjari kata2 istilah baroe oentoek keperluan djabatan2 dan ilmoe pengetahoean. Achirnja Kantor Komisi Bahasa Indonesia diboebarkan dengan terangkajnja doea pegawai, jaitoe sdr. Soebadio Sastrosatomo dan saja.

Dizaman kemerdekaan terpaksa mesti saja akoei, bahwa Repeoblik kita agak teledor. Oesaha memadjoekan bahasa Indonesia agak diabaikan, dan Komisi Bahasa Indonesia tidak dihidoepkan kembali. (Barangkali dapat djoega dikatakan sdr. Takdir sendiri teledor, karena beliauah sepantasnja mempelopori oesaha itoe! — red. „Waspada“).

Kira2 satoe setengah boelan lampau, atas oesaha kementerian pengajaran dibentoek seboeah panitia pekerdja bahasa Indonesia jung diserahi kewadjiaban menetapkan kata2 istilah oentoek keperluan djabatan2 dan ilmoe pengetahoean, memboeat tata bahasa baroe oentoek sekolah rakjat, sekolah menengah bagian atas, serta memboeat satoe kamoos bahasa Indonesia jung baroe.

Tetapi berhoebong dengan „gerakan kepolisian“ oentoek sementara beloem sampai menghasilkan boeah jung kita harapkan.

Sementara itoe orang2 jung insjaf akan pentingnja kedoeoekan bahasa Indonesia tidak akan tinggal diam, teroetama memboeat kata2 istilah akan di oesahkan benar2.

Pekerdjaan memboeat tata-bahasa memboetoehkan penjelidikan jung sangat soekar, hingga oentoek sementara waktoe beloem dapat dilakoekan. Demikian djoega halnja dengan kamoos bahasa Indonesia.

Kini kami sedang menetapkan kata istilah ilmoe toemboeh2an dan kata istilah oentoek keperluan pengajaran di sekolah2 kependaian poeteri. Oentoek keperluan jung tersebut koedian ini sadja ada kira2 2000 perkataan.

(Sedikit selingan dari red. „Waspada“ :

Perkataan „memboetoehkan“ baik djoega dipikirkan oleh t.t. ahli bahasa di Djawa, oentoek mengha-poeskannja. Telinga kami di Soematera dan di Semendjoeng amat kegelian mendengarnya.

Seorang Soeltan di Semendjoeng pernah terbahak2 karena mendengar perkataan itoe demikian boros dioetjapkan dipemantjar Jogja. Tertawa sebab melihat „pesat“nja kemadjoean bahasa kita.....).

Pekerdjaan itoe hampir selesai, segera akan dioemoemkan dalam soerat2 kabar dan madjalah. Selain dari itoe perloe ditetapkan poela poeloehan riboe kata2 istilah ilmoe boemi, ekonomi, pelajaran, ilmoe hewan, ilmoe teknik, ilmoe sedjarah dan sebagainya.

Dan sebetoelnja kami sangat mengharapakan bantoean dari chalakjak ramai. Tiap2 orang ahli dalam soeatoe pekerdjaan jung telah membiasakan diri memakai perkataan2 Indonesia dalam lapangannya, hendaklah memberitahoekan hasil pendapatnja. Agar dapat dipakai atau ditjotjokkan dalam oesaha atau amat besar ini“, kata Mr. Takdir.

Saja tanjakan pada beliau, „Apakah sjarat2 jung haroes dipeneuhi oentoek mendjadi bahasa kita mendjadi bahasa jg semporna“?

Djawabnja: „Pekerdjaan menjempoernakan bahasa Indonesia sekarang hampir dapat kita samakan dengan memboeat soeatoe bahasa baroe. Boekan sadja djoemlah pengertian baroe jung masoek kedalam bahasa Indonesia ini sangat banjak, malahan djoeah lebih banjak dari jg terdapat dim segala kamoos jung ada sekarang ini. Djalan bahasa Indonesia amat terpengaruh oleh ilmoe dan ka-hidoepan modern. Tak banjak orang jung insjaf, bahwa soal menjempoernakan bahasa itoe mengenai seloeroeh masyarakat kita.

Sebagai tjontoh : Kira2 sepoeleoh tahoen jung laloe ada seorang dari Lampoeng memesan 1000 batang djerok manis kekeboen pertjobaan di Pasar Minggoe. Jang dimaksodnja dengan djerok manis ialah djerok jung manis rasanja seperti djerok Garoet, Siem atau keprok. Tetapi moeroet kebiasaan di-Pasar Minggoe jung dinamakan djerok manis itoe ialah sebanga sinaasappel atau grapefruit jung moengkin asam sekali rasanja dan tidak berapa disoekai oleh bangsa Indonesia.

Lima tahoen setelah 1000 pohon itoe ditanam dengan memakan ongkos jung amat banjak, baroelah diketahoehi perbedaan faham antara sipemesan dengan keboen pertjobaan itoe, jaitoe ketika memetik hasil jung pertama.

Kesoelitan jung timboel dalam sekolah kalau kata istilah tidak tenoet, tak goena saja oeraikan lagi. Dan soeatoe hal jung penting bahasa sadja alat berpikir jung terpenting, malahan dapat kita seboektan pendjelmaan pikiran. Bahasa jung berarti fikiran jung baik. Bahasa adalah lebih dari pada alat perhoebongan belaka“.

„Dasar2 manakah jung akan dipakai oentoek menetapkan kata istilah diberbagai-bagai lapangan“?

„Oemoemnja kami mentjari doeloe perkataan jung soedah berhoebong dengan itoe. Djikalau tidak ada, kami mentjari daiam salah soeatoe bahasa daerah perkataan jung sesoeai. Dan djikalau ini tidak ada, kami memakai perkataan internasional. Tidak terlaloe toendoek tjara ini dipengang, karena sering djoega kami menjimpang dari atoeran ini, asal pati katanja jung tinggal tetap“, djwab Mr. Takdir.

„Apakah djalan2 jung terbaik moeroet faham toean oentoek memadjoekan dan memperkembangkan pemakaian bahasa In-

doesia“?

„Saja hendak mengandjoerkan kepada tiap2 orang oentoek moenoelis sebanjak moengkin tentang soal2 apa sadja — walupoen kelihatan amat ketjil — jung menarik perhatiannya.

Tiap2 orang semestinja mempoenjai kepandaian atau kesoeakaan terhadap soeatoe soal, dan hendaklah ini ditoeliskannya.

Dan djikalau ia berdjoeapa dengan beberapa kesoelitan tentang bahasa, orang itoe selaloe dapat meminta nasihat dan bantoean dari kami. Djikalau pemakalan bahasa kita ini tidak difikirkan dan tidak dikerdjakan, djikalau tidak ada prodoek si, maka gerakan bahasa Indonesia akan tetap tinggal tjita2 sadja“.

„Djikalau keadaan soedah mengizinkan kelak, oesaha ini dapat digiatkan dengan mengeloarkan sajembara, atau dengan memadjoekan sandiwara, perpoestakaan dan lain2 oentoek meramaikan oesaha ini.

Tetapi ini semoea memboetoehkan organisasi, oean dan pimpinan. Lapangan ini masih loeas sekali dan haroes dikerdjakan sebagai salah satoe bagian dari pendidikan rakjat setjara besar2an“, kata Takdir Alisjahbana.

Kedatangan tamoe2 lain memaksa kami oentoek menghentikan pertjakapan jung menarik hati ini. Soenggoehpoen demikian rasanja oesaha ini tjoe-koep besar. Dan pening oentoek negara moeda kita.

„Itoelah soeatoe bahagian pendidikan rakjat“ — kata Takdir achirnja.

NASIONALISME DI ASIA TENGGARA BOEKAN MEMBENTJI BARAT

London, Sept.

Soeatoe pemandangan jung mengatakan bahwa kebangkitan India dan Pakistan adalah menjoebangkan pimpinan moril pada segenap bangsa Asia jung terdjadjah oentoek mereboet kemerdekaan, telah dirjatakan dalam seboeah lapoeran terhadap doea negara dominions tersebut, lapoeran mana soedah diserahkan pada konferensi perkara Asia di London jung soedah berachir tanggal 29 Sept. jbl., demikian „Free S'pore Free Press“.

Konferensi tersebut telah diselenggarakan oleh Persekoe-toean Pengawasan Demokrasi, jaitoe soeatoe organisasi Inggeris oentoek oeroesan siasah politik.

Dalam konferensi itoe tidak ada diambil resoloesi tetapi 4 panitia medja boendar ada memasoekkan lapoeran sebagai tersebut dibawah ini:

Di seloeroeh Asia Tenggara perasaan nasionalisme berkobar kobar, mempadoe berbagai2 alir an pikiran dan keprtjajaan.

Ada persatoean kokoh menantang sistem pendjadjahan jung sangat dibentji, tetapi bersifat boekan membentji orang2 Barat. Djoeroe2 bitjara bangsa Asia mengatakan bantoean Barat sangat dibotoehi; tapi bantoean itoe djangan kekangnja.

Di Tiongkok baik Kuomin-tang maoepoen Partai Komoenis sama2 tidak semoefakat bagaimana memerintah negara Tiongkok, soenggoeh demikian kedoeanja menolak tjampoer tang negara loear.

Keamanan di Tiongkok hanja dapat ditjptakan djika ada koalisi antara sajan kiri Kuomin-tang dengan kaem liberal tengah serta komoenis.

IKLAN

KANTOR BESAR KOTA MEDAN

MAKLOEMAT (No. 6)

Wali Kota Medan memakloemkan bahwa :

- a. di Kantor Besar Kota Medan, Djalan Cremer No. 6, ada tersimpan barang2 perabot roemah seperti mesin mendjahit, lemari, pinggan, mangkoek dan lain2, jung berasal dari barang2 sitaan militer di sekitar daerah Medan;
- b. kepada jung bersangoetan diberi kesempatan melihat barang2 tersebut tiap2 hari berkerdja dari djam 8 — 12;
- c. barang2 tersebut dapat dikembalikan kepada jung empoenja asal dapat memberi keterangan2 ataupun tanda2 jung sjah selambat2nja sampai tanggal 25 October 1947;
- d. segala barang2 jung tidak di ambil oleh jung empoenja se-soedah tanggal tersebut diatas akan dijoeal.

Medan, 8 October 1947
Wali Kota tersebut,

Mr. DJAJIN POERBA

PANGGILAN

Kepada Aandeelhouders N.V. HANDEL MY „SJARIKAT TA PANOELI“ MEDAN, soepaja datang berhadir pada Rapat loear biasa dari aandeelhouders N.V. H. My „Sjarikat Tapanoe-li“ Medan, di Medan, jung akan diadakan dalam gedong Perkongsian ini, pada hari MING-GOE tanggal 26-10-1947, djam 8 Soematera pagi, oentoek membitjarkan porstel Bestuur oentoek merubah dan memperbaiki boenji Statuten artikel 8-11-13 dan 14.

Directeur

SEKOLAH JOSUA MEDAN

Tetap menerima moerid tiap2 hari oentoek SMP (Ind. Mulo). w. sekolah tiap2 moerid f 7.50 w. masoek tiap2 moerid „ 10.— Oentoek Sekolah Rendah : w. sekolah tiap2 moerid f 3.— w. masoek tiap2 moerid „ 5.—

Pemimpin,

G. B. JOSUA

Pergoeroean Kebangsaan „TAMANSISWA“ Medan

Telah diboea pada tanggal 1 Oktober 1947 di Djalan Ampelas. Oentoek bahagian Sekolah Rendah dan Sekolah Menengah.

Keterangan lebih landjoet : Moelai poekoel 7 — 12.30 S. disekolah Djalan Ampelas.

Selain waktoe tersebut : Djalan Boelan 19. Djalan Bintang 20.

KI SOEGONDO KARTO-PRODJO

KOERSOES MENDJAIT

Telah diboea kembali oleh : RAKEN RORO TOENING SOE KAMEN di Renbaanstraat 28 Medan. Menerima peladjar2 lama dan baroe.

KURSUS TYPEN

Menerima moerid-moerid baroe. Bindjeiweg 43

„PEN“

oelanginja kembali „oesoelnja“. Bloem koedjawab, akoe-poen be-rangkat.....

Mendengar tjeritakoe itoe si Imran termenoeng sedjoeroes. Dengan tiba2 ia bertanya :

„Sekarang kau ke Siantar medan pakaian kami adik beradik, serta mak.

Sebab itoe si Daroes tidak dapat koeloepakan. Hatinja jung rendah, tangoeng djawabnja jung besar, namanja jung tidak ternoda, pergoelannja jung terpoedji, kesoetjian perdjoeanganja, itoe semoeanja lebih menambat hatikoe.

Tapi bagaimana? Bagaimana moestinja? Akoe roesoeh sendiri.....

Tatkala si Moesa mengantarkan saja poelang keramah, di-

SEROEAN

AL - DJ. WASHLIJAH

1. Tanggal 25-10-1947: Sjar Islam Hari Raja Hadji. Tgl. 10 — 13 Zulhidjdjah 1366 25 — 28-10-1947 Hari Raja dan besarkanlah !

2. Sekolah2 dan Madrasah2 Al Dj. Washlijah telah diboea dan masih dapat menerima moerid laki2 dan perempuan.

3. Perajaan Aidil Adha dan perchatanan Anak Miskin dan Jatim Piatoe Al Dj. Washlijah dilangsungkan pada tanggal tersebut bertempat di Asrama M.A.M.J.P. Al Dj. Washlijah P. Berajan.

4. Pengeroes Madjlis A.M.J.P. sedia menerima dan mengeroes Korban dari Kaoem Moes limin oentoek disemelih pada tanggal tersebut.

5. Bantoe, sokong dan gembirakanlah Perajaan Soenat Rasool (Perchatanan) Anak Jatim Piatoe ini.

Pimpinan AL DJ. WASHLIJAH C. Pasar P 79 — Medan

DJOJODIHARDJO

DJALAN TEMPEL 84 MEDAN

Moelai tahoen 1921 pengalaman Mengeroes lelang, memborong (memperbaik roemah), djoael beli tanah dan roemah, menjewakan roemah.

„SAJOER ST. MAHARADJA“ Installateur

Menerima pasangan dan memperbaiki installatie serta perkakas (apparaten) elekteris dan koelkast (peti ys).

Wilhelminastraat

Poesat Pasar P 86 - Medan

Panggabean & Tobing

Kapiteinsweg 25 — Medan

MENERIMA :

- Membikin gambar2 roemah dan lain2.
- Borongan mendirikan roemah dan lain2.
- Borongan memperbaiki roemah dan lain2.
- Menagih sewa2 roemah dan lain2, serta

Mendjoeal dan membeli perkakas roemah-tangga.

BATJA :

„SOELOEH RA'JAT“

Sjarahan minggoan oentoek masjarakat.

Terbit: Saban Sabtoe.

Moelai: Sabtoe 18 October

Isinja: artikel2 jung penting, berita hangat, tjerita jung menarik hati, agama, leloetjon dan lain2. Tempat advertentie jung paling baik.

Ditjari agen oentoek kota Medan, Bindjei, Tandjong Poera, Loebok Pakam, Perbaengan, Tebing Tinggi dan P. Siantar. Harga 1 ex. f 1.—

Alamat :

Redactie - Administratie

Soekamoelia 10 - Medan

mahkoeh besar, auto, pakaian, makanan tidak koerang, apa sadja kau maoe.....

„Diam!“ teriakkoeh dengan nafas sesak.

„Kau fikir akoe ini mata doean, kau rajoe akoe dengan segala daki doenia itoe? Kau betoellah manoesia jung tidak ada perasaan. Segala pemoea di seloeroeh doenia ini sekarang masing2 memperdjoeangkan kemerdekaan tanah airnja.

Mati atau bertjatjat tidaklah mendjadi soal kepada mereka, asal mereka berbakti. Tidak matjam kau!“

„Amnah, kau djangan terboeroe nafsoe maoe marah sadja. Fikirilah baik2 dengan tenang. Jung soedah2 itoe djangan kau ingat2 djoega. Marilah kita pikirkan masa depan. Sekarang si Daroes poen soedah patah

kakinja, apa djoega jung dipikirkan lagi?“

„Si Daroes berdjoeang baroe kakinja patah, tetapi di Hongaria beriboe2 pemoea2nja dibaris dan ditembak mati oleh Nazi Djerman, karena toeroet mempertahankan tanah airnja.

Berapa hebat dan kedjamnja perboean Nazi itoe, tenaga dan fikirannja tak dapat dipergoenakan negaranja dan toean-ruangnja kehilangan pemoea jung ditjintainja, hilang boeat selama2nja. Tapi bagi gadis2 disana adalah satoe kemegahan dapat mengorbangkan kekasihnja kepada negara.“

„Jah, pemoea Eropah djangan kau samakan dengan pemoea disini. Disini pemoea2nja boekannja berdjoeang oentoek negara, tetapi berdjoeang oentoek kantong sendiri, dan

pemipinnjapoen bapak badau se moeanja!“ djawabnja.

„Kalau kau tahoe bahwa pemimpin itoe bapak badau mengapa kau tidak mendjelma mendjadi pemimpin soetji bapak satria. Djangan mentjati sadja jung pandai“, demikian katakoe dengan marah sehingga ia kendor laloe memoedjoeek lagi.

Lama djoega kami bertjakap tjakap, tambahan karena ia pan dai mengobrol.

Achirnja andjoeran si Moesa oentoek menontori sore itoe koe terima. Berbagai2 pikiran mengatjau otakkoe. Akoe insjaf bahwa si Moesa akan sanggoep moeroet katakoe, asal kami kawin. Dan..... akoe tak perloe chawatir si Daroes, iapoen rela djika koetanggalkan djandji kami, karena miskinnja

dan tjatjatnja itoe.

Tapi apakah jung koetjari didoenia? Akoe-poen boekan seorang penting, keingnankoe oentoek mewah tidak ada, dan djika terpaksa hidoepkoe tak perloe koegantoeangkan pada laki2. Memboeat koewe2 sadja poen soedah tjoeoep makan dan pakaian kami adik beradik, serta mak.

Sebab itoe si Daroes tidak dapat koeloepakan. Hatinja jung rendah, tangoeng djawabnja jung besar, namanja jung tidak ternoda, pergoelannja jung terpoedji, kesoetjian perdjoeanganja, itoe semoeanja lebih menambat hatikoe.

Tapi bagaimana? Bagaimana moestinja? Akoe roesoeh sendiri.....

Tatkala si Moesa mengantarkan saja poelang keramah, di-